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B E S C H L U S S P R O T O K O L L 
 

zur 05. öffentlichen Sitzung 

des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil 
 
 

 
 
 
 
Sitzungstag : 07. Dezember 2016 
 
Sitzungsort : Efzet Forum Dortelweil, 1. OG (Kolleg) 
 
Sitzungsdauer : Beginn: 19:00 Uhr – Ende: 21:02 Uhr 
 
Unterbrechungen : - keine - 
 
 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil waren durch Einladung vom 
28.11.2016 - unter Angabe der zu behandelnden Tagesordnungspunkte - einberufen 
worden. 
 
Einwände gegen die ordnungsgemäße Ladung wurden nicht erhoben. 
 
Sitzungsort, Sitzungstag, Sitzungsbeginn sowie die Tagesordnung wurden im amtlichen  
Bekanntmachungsorgan der Stadt Bad Vilbel am 01.12.2016 veröffentlicht. 
 
Der Ortsbeirat Dortelweil war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig 
(s. Anwesenheitsliste Seite 43). 
 
Über sämtliche Tagesordnungspunkte wurde in öffentlicher Sitzung verhandelt. 
 
Für diese Sitzung des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil enthalten die Seiten 42 bis 48 
Beratungsergebnisse und Beschlüsse. 
 
 
 
 
Herbert Anders Gabriel Fuder 
Ortsvorsteher Schriftführer 
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A n w e s e n h e i t s l i s t e : Mitgliederzahl: 9 
 
         Fraktionsstärke: 
 
a) stimmberechtigt: 
 
 
CDU         4 Mitglieder 
 
Althoff, Klaus  
Anders, Herbert - Ortsvorsteher - 
Cleve, Kerstin  
Steitz, Dirk  
 
SPD         2 Mitglieder 
 
Fich, Rainer  
Wolf, Michael - stellv. Vors. - 
 
GRÜNE        2 Mitglieder 
 
Breest, Clemens  
Stoß, Thomas  
 
FDP         1 Mitglied 
 
Dr. Wessel, Klaus  
 
 
 
b) nicht stimmberechtigt: 
 
vom Magistrat:    Erster Stadtrat Wysocki, Sebastian (bis TOP 4) 
 
von der Stadtverordnetenversammlung: Stv. Hager, Silke (CDU) 
 
von der Verwaltung:    ./. 
 
Schriftführer:     Fuder, Gabriel 
 
 
c) es fehlten: 
 
 
Presse:     1 Zuhörer:    2  
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T A G E S O R D N U N G 
 
 
 

1. Mitteilungen 
a) des Ortsvorstehers 
b) des Magistrats 

  

 
 
 

2. Projektanträge der Dortelweiler Vereine und Organisationen auf Zuschüsse 
aus den Zinserträgen des Dortelweiler Waldgeldes 
 

a) SV Fun-Ball Dortelweil e.V. 
b) SV Fun-Ball Dortelweil e.V. 
c) Freie evangelische Gemeinde Bad Vilbel 
d) Bildungsforum Dortelweil e.V. 
e) Sportclub 1959 Dortelweil e.V. 
f) Freiwillige Feuerwehr Dortelweil e.V. 
g) Arbeitsgemeinschaft Dortelweiler Vereine 
h) Obstbaugruppe 1889 e.V. 
i) Gesangverein Liederzweig Dortelweil 1862 e.V. 
j) Dortelweiler Kerbburschen 

  

 
 
 

3. Antrag der SPD-Fraktion vom 31.10.2016 - 16/16 
betr. Versetzung Bushaltestelle Hohemarkstraße 

  

 
 
 

4. Antrag der SPD-Fraktion vom 04.11.2016 - 17/16 
betr. Nutzung Kfz-Parkplätze vor der Arztpraxis im Karbener Weg 

  

 
 
 

5. Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2016 - 18/16 
betr. Bauzaun Friedberger Straße / Ecke Nieder-Erlenbacher Weg 

  

 
 
 

6. Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2016 - 19/16 
betr. Sanierung Pappelweg und Weg zum Dottenfelder Hof 

  

 
 

7. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 17.11.2016 - 07/16 
betr. Hinweisschilder zum Friedhof 

  

 
 

8. Antrag der SPD-Fraktion vom 21.11.2016 - 20/16 
betr. Ersatzmaßnahme für wegfallende Grünfläche und Feldgehölz an  
        der Europäischen Schule 

  

 

 
 
Ende der Tagesordnung 
 
 
 
Änderung der Tagesordnung: 
 
Es gibt zu Beginn der Ortsbeiratssitzung einen Änderungsantrag, TOP 6 an den Anfang nach 
TOP 1 vorzuziehen. Das wird auch -  e i n s t i m m i g  - (9) so angenommen.  
 
Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
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TOP 1. Mitteilungen  

a) des Ortsvorstehers  
b) des Magistrats 

 
 
zu a) - keine - 
 
zu b) Erster Stadtrat Wysocki trägt die Stellungnahmen zu den Anfragen aus dem letzten 

Bürgergespräch vor. 
 

Zur Frage von Herrn Friedrich Pauler, ob es nicht auch in Bad Vilbel möglich sei, alte 
Menschen zur Aufgabe ihres Führerscheins zu bewegen und dafür als Gegenleistung 
zwei Jahre frei Fahrt mit dem Vilbus zu gewähren?  
Die Stadtwerke haben dazu eine Stellungnahme abgegeben. 
Der Tenor ist, dass die Stadtwerke bereits einen sehr hohen jährlichen Betrag zur 
Subvention des öffentlichen Nahverkehrs in Bad Vilbel zuschießen und eine weitere 
Subvention nicht mehr rechtfertigen können (siehe Anlage 1 OP). 

 
Zu einer weiteren Frage aus demselben Bürgergespräch, warum die Stadt die 
Reinigung der Flüchtlingsunterkunft in der Dortelweiler Alten Bürgermeisterei bezahle, 
wurde ebenfalls Stellung genommen. 
Die Stadtverwaltung stellt richtig, dass keineswegs die Flüchtlingsunterkünfte in der 
Alten Bürgermeisterei gereinigt würden, sehr wohl aber werden die im Erdgeschoß 
liegenden Vereinsräume einmal in der Woche auf Kosten der Stadt gereinigt (siehe 
Anlage 2 OP). 

 
Schließlich verliest der Erste Stadtrat eine sehr ausführliche Stellungnahme zu einem 
Änderungsantrag der CDU- und FDP-Fraktion im Ortsbeirat vom 15.06.2016 (TOP 9), 
der sich mit Planung und Konzept der Fuß- und Radwege entlang der Nidda um und 
südlich des Dortelweiler Sportfeldes befasst (siehe Anlage 3 OP). 

 
Nach ausführlicher Diskussion stellt OV Anders (CDU) den Antrag, den 
Tagesordnungspunkt „Konzept des Fuß- und Radwege entlang der Nidda“ zusätzlich 
auf die Tagesordnung zu nehmen. 

 
Der Antrag wurde -  e i n s t i m m i g  - (9) beschlossen. 
 
Als nächstes formulierte der Ortsvorsteher folgenden Beschlussvorschlag zu diesem 
Tagesordnungspunkt: 

 
„Der Magistrat wird gebeten, das von Herrn Wysocki vorgetragene etwas 
abgewandelte Konzept für den Fuß- und Radwege entlang der Nidda umzusetzen.“ 

 
Der Antrag wurde -  e i n s t i m m i g  - (9) beschlossen. 

 
 
 
TOP 6. Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2016 - 19/16 

betr. Sanierung Pappelweg und Weg zum Dottenfelder Hof (Anlage 4 OP) 
 
 
Erster Stadtrat Wysocki verliest zu diesem Antrag eine sehr ausführliche, mehrseitige 
Stellungnahme (siehe Anlage 5 OP). 
 
Da die Stadtverwaltung im Zusammenhang mit dem Ausbau des "Kurze Wetterau" 
genannten Radweges bereits aktiv geworden ist und mit der Planung begonnen hat, und sich 
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infolgedessen dieser Antrag erübrigt hat, zieht OBM Fich (SPD) den Antrag zurück. Es 
kommt zu keiner Abstimmung. 
 
ACHTUNG: Ortsbeiratsmitglied Klaus Althoff macht am Ende der Debatte um diesen 
Tagesordnungspunkt darauf aufmerksam, dass das Verkehrszeichen 260 (Verbot für 
Kraftfahrzeuge etc.), welches auf der linken Seite einige Meter hinter dem Gebäude der 
Freiwilligen Feuerwehr in Richtung Karben auf dem Karbener Weg steht, so stark verblasst 
ist, dass es nicht mehr zuverlässig zu erkennen ist. 
 
Auf Bitte von Erstem Stadtrat Wysocki wird dieser Hinweis in das Protokoll aufgenommen.  
 
 
 
TOP 2. Projektanträge der Dortelweiler Vereine und Organisationen auf Zuschüsse 

aus den Zinserträgen des Dortelweiler Waldgeldes (Anlage 6 OP) 
 
a) SV Fun-Ball Dortelweil e.V. 
b) SV Fun-Ball Dortelweil e.V. 
c) Freie evangelische Gemeinde Bad Vilbel 
d) Bildungsforum Dortelweil e.V. 
e) Sportclub 1959 Dortelweil e.V. 
f) Freiwillige Feuerwehr Dortelweil e.V. 
g) Arbeitsgemeinschaft Dortelweiler Vereine 
h) Obstbaugruppe 1889 e.V. 
i) Gesangverein Liederzweig Dortelweil 1862 e.V. 
j) Dortelweiler Kerbburschen 
 

 
Dazu wurde ein interfraktioneller Antrag (Anlage 7 OP) von den Fraktionen eingebracht. 
 
Es wurde zunächst über die Anträge zu TOP 2a), 2b), 2d), 2e),2f), 2h), 2i), 2j) zusammen 
abgestimmt.  
 
Allen Anträgen wurde -  e i n s t i m m i g  - (9) zugestimmt. 
 
 
Für den Antrag zu TOP 2c) verließ OBM Breest (GRÜNE) den Raum. Anschließend wurde 
dem Antrag zu TOP 2c) -  e i n s t i m m i g  - (8) zugestimmt.  
 
Für die Abstimmung über den Antrag zu TOP 2g verließ OBM Althoff (CDU) den Raum.  
 
Anschließend wurde dem Antrag zu TOP 2g -  e i n s t i m m i g  - (8) zugestimmt. 
 
 
 
TOP 3. Antrag der SPD-Fraktion vom 31.10.2016 - 16/16 

betr. Versetzung Bushaltestelle Hohemarkstraße (Anlage 8 OP) 
 
Erster Stadtrat Wysocki verliest eine Stellungnahme des FD Straßenverkehrsbehörde(siehe 
Anlage 9 OP). 
 
Der Tenor ist, die Bushaltestelle liege an dieser Stelle optimal (kein Handlungsbedarf). 
 
Während der Aussprache stellt sich heraus, dass an dieser Stelle eine Radwegepflicht auf 
dem Bürgersteig besteht. Der Radweg wird, erkennbar an der Pflasterung (rote Steine gleich 
Radweg) vor dem Wartehäuschen unterbrochen.  
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Da die Stadtverwaltung den Prüfantrag geprüft und abgelehnt hat, hat sich der Prüfantrag 
erledigt. Es wird nicht darüber abgestimmt. 
 
Andererseits kommt der Ortsbeirat überein, die Stadt um Prüfung zu bitten, ob an dieser 
Stelle die Muss-Bestimmung für Fahrradfahrer (auf dem Gehweg zu fahren) in eine Kann-
Bestimmung zu ändern, so dass diese auch auf der Straße fahren dürfen. 
 
 
 
TOP 4. Antrag der SPD-Fraktion vom 04.11.2016 - 17/16 

betr. Nutzung Kfz-Parkplätze vor der Arztpraxis im Karbener Weg  
                        (Anlage 10 OP) 
 
 
Erster Stadtrat Wysocki erklärt, dass in Hessen die Freiwillige Feuerwehr in zehn Minuten 
vor Ort sein müsse. Dabei rechne man mit fünf bis sieben Minuten Anfahrt zum 
Feuerwehrhaus und drei Minuten zum Ausrücken. Damit in dieser knappen Zeit 
Feuerwehrleute nicht noch unnötig Zeit mit Parkplatzsuche verschwenden müssten, gehe 
hier schnelles Ausrücken vor. Aus diesem Grunde würden diese Parkplätze auch nicht der 
Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden können. Um den offensichtlichen Missbrauch 
nicht zur Gewohnheit werden zu lassen, wolle man die Arztpraxis anschreiben und diese 
Bitte, ihre Patienten darüber aktiv aufzuklären, dass diese Parkflächen nicht für Arztbesuche 
genutzt werden dürfen. Im Übrigen wird festgestellt, dass es um das Ärztehaus bereits eine 
als in der Regel ausreichend erachtete Anzahl regulärer Parkplätze gebe (siehe Anlage 11 
OP). 
 
Da der Prüfantrag damit geprüft (und abschlägig beschieden) wurde, kommt es zu keiner 
Abstimmung.  
 
 
 
TOP 5. Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2016 - 18/16 

betr. Bauzaun Friedberger Straße / Ecke Nieder-Erlenbacher Weg  
        (Anlage 12 OP) 

 
 
Zu diesem Antrag lässt Erster Stadtrat Wysocki wissen, dass sowohl der Eigentümer als 
auch der Architekt noch bis zum 9.12. im Ausland weilten, man aber den Architekten per E-
Mail erreichen konnte. Nach deren Rückkehr wolle man sich darum kümmern, den 
verschobenen Bauzaun wieder auf das Grundstück zurückzuversetzen.  
Ortsvorsteher Anders teilt mit, dass die Liegenschaftsabteilung bezüglich der Erdab-
lagerungen sich um eine Lösung mit dem Eigentümer bemühen wolle und sie sei auch guter 
Hoffnung, dass der Eigentümer das Grundstück in einen anderen Zustand versetzen werde. 
Ein Rechtanspruch auf die Beseitigung des Erdhaufens bestehe nicht. 
An dieser Stelle sollte ein Hotel errichtet werden. Der Bauantrag sei aber aus nicht be-
kannten Gründen vorerst zurückgezogen worden (siehe Anlage 13 OP). 
 
Zu einer Abstimmung zu diesem Antrag kommt es nicht, da durch Handeln des Magistrates 
bereits erledigt. 
 
Der OV bittet stattdessen, in solchen und vergleichbaren Fällen statt Anträge zu stellen, 
direkt mit der Verwaltung in Kontakt zu treten, die in zahlreichen vergleichbaren Fällen immer 
prompt gehandelt habe. Das erspart die Beschäftigung des Ortsbeirats mit dem Thema, da 
muss keine Stellungnahme geschrieben werden und auch kein Protokoll dazu gefertigt 
werden. 
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TOP 7. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 17.11.2016 - 07/16 

betr. Hinweisschilder zum Friedhof (Anlage 14 OP) 
 
Auch zu diesem Antrag liegt eine Stellungnahme des FD Straßenverkehrsbehörde vor (siehe 
Anlage 15 OP). 
 
Während der FD Straßenverkehrsbehörde in diesem Falle keinen Handlungsbedarf er-
kennen mochte, stellt CDU- und FDP-Fraktion einen Änderungsantrag zu diesem TOP. 
 
„Es solle ein Hinweisschild auf der Theodor-Heuss-Straße beim Ärztehaus angebracht 
werden, und ein zweites Schild, welches am Parkplatz am Friedhof an der Freiherr-vom-
Stein-Straße, das auf den Parkplatz am Friedhof hinweist.“ 
 
Diesem solchermaßen geänderten Antrag wird -  e i n s t i m m i g  - (9) zugestimmt.   
 
 
 
 
TOP 8. Antrag der SPD-Fraktion vom 21.11.2016 - 20/16 

betr. Ersatzmaßnahme für wegfallende Grünfläche und Feldgehölz an der  
                         Euopäischen Schule (Anlage 16 OP) 
 
 
Die Stellungnahme des FB Techn. Dienste/Bauwesen ist dem Protokoll als Anlage 17 
beigefügt.  
 
Ein Ausgleich der wegfallenden Grünflächen wird für unnötig erachtet, da es sich lediglich 
um kleine Flächen handele. 
 
Als Anregung wird vorgeschlagen, die Europäische Schule wenigstens zu fragen, ob sie 
freiwillig bereit sei, sich als Ausgleich in die Niddarenaturierung einbeziehen zu lassen. 
 
 
Der Antrag wurde abgelehnt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
dafür:   SPD-Fraktion   2 Stimmen 
dagegen:  CDU-und FDP-Fraktion 5 Stimmen 
Enthaltung:  Fraktion GRÜNE  2 Stimmen 
 
 
 























SPD-Fraktion Im OB Dortelweil 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 

Bad Vilbel-Dortelweil, 28.10.2016 
 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Herbert Anders, 
 
 
die SPD-Fraktion im OB Dortelweil bittet um Berücksichtigung folgenden Antrags für die 
Sitzung am 7. Dezember 2016. 
 
 
Bushaltestelle Hohemarkstraße behindert Fußgänger 
 
Die SPD-Fraktion im OB Dortelweil beantragt: 
Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird beauftragt, die Verlegung, bzw. Versetzung der 
Bushaltestelleneinrichtung Hohemarkstraße in Fahrtrichtung Innenstadt zu prüfen. 
 
Begründung: 
Die  Haltestelle ist in Nähe des Brunnencenter und nicht allzu weit vom AGO-
Seniorenzentrum an einem grundsätzlich guten Standort eingerichtet. Die Anlage selbst 
befindet sich praktisch auf dem Fußgängerweg, denn hier laufen nun Rad- und 
Fußgängerweg in einen Weg über. 
Die Gefahr, dass die in Nähe des AGO-Seniorenzentrums vermehrt verkehrenden Senioren 
hier durch gleichzeitig fahrende Radler in Bedrängnis kommen, ist hier groß. 
Siehe Bilddokument Anlage. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Michael Wolf  Rainer Fich 
 
 
 
 



 





SPD-Fraktion OB Dortelweil                                                                                       3.11.2016 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Anders,  
die SPD-Fraktion bittet darum, den nachfolgenden Prüfantrag auf die TO der Sitzung des OB 
am 7.12.2016 zu setzen. 
 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 
 
 
 
 
 
Kfz.-Parkplätze Arztpraxis im Karbener Weg 
 
Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten zu prüfen, ob die als Kfz.-Parkplätze 
ausgebauten Flächen vor der Arztpraxis im Karbener Weg zukünftig von den 
Praxisbesuchern legal genutzt werden können. 
 
Begründung: 
Derzeit sind alle hier ausgebauten Parkplätze mit einem absoluten Halteverbot belegt. 
Ausgenommen Einsatzkräfte der Feuerwehr. 
Da inzwischen zahlreiche Parkflächen in Richtung Karben neu angelegt wurden, scheint es 
so zu sein, dass die Einsatzkräfte der Feuerwehren hier Parkfläche finden sollten. 
Möglicherweise könnte man auch dort Parkfläche ausschließlich für die Einsatzkräfte 
vorhalten. Die Besucher der Arztpraxis sind oft in keinem guten gesundheitlichen Zustand 
und bedürfen möglichst kurze Wege. Es sei der Hinweis erlaubt, dass ganz viele Besucher 
der Arztpraxis ohnehin das absolute Halteverbot missachten, sicher auch deshalb weil es 
auch eine ungewöhnliche Lösung ist, die man dort so nicht erwarten muss. 
 





SPD-Fraktion im OB Dortelweil       12.11.2016 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Anders, 
 
die SPD-Fraktion bittet darum, den nachfolgenden Antrag auf die TO der Sitzung am 7. 
Dezember 2016 zu setzen. 
 
 
 
Bauzaun Friedberger Straße/Ecke Nieder-Erlenbacher Weg behindert 
 
 
Antrag: 
Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird beauftragt, mit dem/r Eigentümer/in des mit einem 
Bauzaun umgrenzten Grundstücks, nämlich Friedberger Straße/Ecke Nieder-Erlenbacher 
Weg, mit dem Ziel in Verhandlungen zu treten, dass er/sie  
1. den Bauzaun so versetzt, dass der Fußgängerweg in der Friedberger Straße  wieder 
vollumfänglich nutzbar ist.  
2. die dem Ortsbild abträgliche Erdablagerung in einem nächsten, zeitnahen Schritt entfernt. 
 
 
 
Begründung: 
Im Rahmen einer Anfrage hat die SPD schon im Frühjahr erfahren, dass die Erdablagerung 
an der genannten Stelle keiner Baugenehmigung bedarf. Der Bauantrag für einen geplanten 
Hotelbau sei zurückgezogen, so der Magistrat. Die Hoffnung der SPD, dass die hässliche 
Erdablagerung in den folgenden Wochen verschwinden wird, hat sich nun nicht erfüllt. Nun 
machen die Richtung Friedberger Straße abgerutschte Bauzaun und die Erde den 
Fußgängerweg Friedberger Straße hier teilweise unbegehbar. Kollisionen mit Radfahrern 
drohen. Da hier ein öffentliches Interesse besteht, soll der Magistrat hier tätig werden. Die 
Erdablagerung verunstaltet zudem das Ortsbild. 
 
 
 
 
Michael Wolf  Rainer Fich 



 





SPD-Fraktion im OB Dortelweil      13.11.2016 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Herbert Anders, 
 
die SPD bittet um Beschlussfassung über folgenden Antrag in der Sitzung des OB am 7. 
Dezember 2016. 
 
Pappelweg und Weg zum Dottendelder Hof sanieren 
 
Antrag: 
1. Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten, den früheren Pappelweg vom Karbener 
Weg bis zum Gewerbegebiet Karben im Bereich der Gemarkung Dortelweil zwecks 
Verwendung als Schnellradverbindung im Rahmen der Verbindung "Kurze Wetterau" an den 
erforderlichen Stellen zu sanieren und die notwendigen Mittel im Doppelhaushalt 2017/18 
bereitzustellen. Da es sich um einen überregionalen Radweg handeln wird, möge der 
Magistrat alle Förder-und Zuschussmöglichkeiten aller Kostenträger prüfen. Der Magistrat 
wird zudem gebeten, eine Lösung zu erarbeiten, die verhindert, dass die Strecke dann als 
PKW-Schnellverbindung genutzt wird und auch die Bedürfnisse der Landwirtschaft 
Berücksichtigung finden. 
 
2. Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten, mit den Eigentümern des Feldweges 
vom Dottefelder Hof Richtung Dortelweil, aber nur bis Bahnübergang Stockheimer Lieschen, 
eine Vereinbarung mit dem Ziel zu treffen, dass auch dieser Teilabschnitt wie zu 1) der 
frühere Pappelweg, in einen  Zustand versetzt wird, dass dieser als Schnellradweg "Kurze 
Wetterau" nutzbar wird. Der Magistrat möge, wenn erforderlich, Haushaltsmittel im 
Doppelhaushalt einstellen. Alle möglichen anderen Kostenträger sind bei der Finanzierung 
miteinzubeziehen. Auch hier muss gelten, dass es nicht zu einer PKW-Schnellverbindung 
kommen darf und die Interessen der Landwirtschaft zu berücksichtigen sind. 
 
Begründung: 
Beide Strecken werden im Wege der Umsetzung des Ausbaus des Schnellradweges "Kurze 
Wetterau" von Butzbach nach Frankfurt am Main eine übergeordnete Bedeutung erhalten. 
Wenn der Magistrat in früheren Jahren bei beiden Strecken noch sehr zurückhaltend 
argumentiert hat, so haben sich doch nun die Rahmenbedingungen, auch bezüglich des 
Erreichens des über Bad Vilbel hinaus erarbeiteten Zieles der "Kurze Wetterau", deutlich 
verändert. 
 
Bild: Blick auf den Pappelweg von Dortelweil 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Michael Wolf und Rainer Fich 
 



 









 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
Sehr geehrter Herr Anders, 
 
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachstehenden 
Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ortbeiratssitzung aufzunehmen. 
 
Antrag: Hinweisschilder zum Friedhof Dortelweil 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen, den Magistrat zu beauftragen, mind. zwei Hinweisschilder 
zum Friedhof in Dortelweil anzubringen. Die Schilder sind im Kreuzungsbereich Theodor-
Heuss-Straße/Freiherr-vom-Stein-Straße für den von Westen kommenden Verkehr und in 
der Freiherr-vom-Stein-Straße in Höhe des Parkplatzes am Friedhof für den von Norden 
kommenden Verkehr sichtbar zu installieren. 
 
Begründung 
 
Auswärtige Teilnehmer*innen von Beerdigungen auf dem Dortelweiler Friedhof haben 
Schwierigkeiten den Eingang zum Friedhof zu finden. Gerade ältere ortsfremde Besucher*in-
nen nutzen keine Navigationsgeräte und tun sich mitunter mit der Orientierung schwer. An-
gehörige haben deshalb angeregt, durch Hinweisschilder Orientierungshilfen zu bieten. 
 
Für den Golfplatz und das Sportgelände gibt es bereits Hinweisschilder. Auch der Friedhof 
zählt zu den Einrichtungen in Alt-Dortelweil, die regelmäßig von auswärtigen, ortsunkundi-
gen Personen aufgesucht werden. 
 
Für die Fraktion Bündnis90/Die Grünen 

 

Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss 
 
Telefon (06101) 347315 
Telefax (06101) 347316 
E-Mail  clemens.breest@gruene-badvilbel.de 
         thomas.stoss@gruene-badvilbel.de 
 
17. November 2016 

Bündnis90/Die Grünen Dortelweil · Untergasse 3 · 61118 Bad Vilbel 

 
An den Ortsvorsteher 
Herrn Herbert Anders 
Hans-Kudlich-Straße 1 
61118 Bad Vilbel 
 

 
 
 
 
 





SPD-Fraktion OB Dortelweil       20.11.2016 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Herbert Anders, 
 
die SPD bittet darum, folgenden Antrag auf die TO der nächsten Sitzung zu setzen. 
 
 
Ersatzmaßnahme für wegfallende Grünfläche und Feldgehölz an der 
Europäischen Schule 
 
Antrag: 
Der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird beauftragt, die im Rahmen der 3. Änderung 
des B-Plans "Auf der Scheer" (Europäische Schule) im Vergleich zum Status der 2. 
Änderung wegfallenden Grünflächen und Feldgehölze durch eine angemessene 
Ersatzmaßnahme in Dortelweil auszugleichen. 
Diese Maßnahme soll noch nicht begonnen oder abgeschlossen sein. 
 
 
Begründung: 
Am 28.6.2016 hat die SVV die 3. Änderung des B-Plans beschlossen. Für neu zu 
errichtende Stellplätze und neu anzulegenden Freizeit-und Sportflächen an der 
Europäischen Schule fallen durch den bisher geltenden B-Plan abgesicherte 
Grünflächen und Feldgehölze weg. Laut Gesetz sei dafür keine zwingende 
Ausgleichsmaßnahme vorgesehen, erläutert das Planungsbüro. Die SPD möchte 
den Magistrat durch diesen Antrag dazu motivieren, eine "freiwillige" 
Ersatzmaßnahme durchzuführen. Die verlorenen Werte des Naturhaushaltes sollen 
im Sinne des Naturschutzes wiederhergestellt werden. 
Bei dieser Maßnahme erscheint mindestens eine Kostenbeteiligung der ESRM 
vorstellbar. 
 
 
 
Michael Wolf und Rainer Fich 
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